# DISCOURS DU MINISTRE, GOUVERNEUR ALBERT FLINDE, A LA CEREMONIE D'INSTALLATION DU 04 DECEMBRE 2021

Monsieur le représentant du Premier Ministre, Haut Patron de la cérémonie ;

Général de Corps d'Armés, DIOMANDÉ Vagondo, Président de la cérémonie ; cher neveu

Madame Kandia KAMISSOKO CAMARA, Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration Africaine et de la Diaspora, ma chère sœur ; marraine de cette cérémonie ;

Monsieur Téné Birahima OUATTARA, Ministre d'Etat, Ministre de la Défense ; cher ami,

Madame Anne Ouloto Désirée, Ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, présidente du Comité de supervision de cette cérémonie, chère sœur ;

Madame Mahi Clarisse KAYO, Secrétaire d'Etat Chargée de la Protection Sociale, vice-présidente du Comité de supervision de cette cérémonie, chère sœur ;

Monsieur Célestin SEREY DOH, Secrétaire d'Etat Chargé des Affaires Maritimes, Président du Comité d'Organisation de cette cérémonie ;

Mr Adama BICTOGO, Vice-président de l'assemblée Nationale;

Monsieur Amédée Koffi KOUAKOU, Ministre de l'Equipement et de l'Entretien Routier, cher ami, invité d'honneur ;

Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;

Mesdames et Messieurs les Ministes, Gouverneurs ;

Mesdames et Messieurs les Membres du Corps préfectoral ;

Mesdames et Messieurs les Membres les Directeurs Régionaux et Départementaux ;

Mesdames et Messieurs les Membres les Elus et CADRES DU District Autonome des Montagnes ;

Vénérables Guides Religieux et Chefs Traditionnels;

Entreprenantes femmes et vaillants jeunes du Distict des Montagnes ;

Mesdames et Messieurs, tous en vos rangs, grades et qualités, tout protocole respecté.

A l'entame de mes propos, je voudrais d'ores et déjà vous dire merci de cette spontanéité à avoir répondu massivement à notre appel. Je vous souhaite donc la traditionnelle bienvenue à Man, Chef-lieu du District Autonome des Montagnes.

#### Mesdames et Messieurs honorables invités

Aujourd'hui, je ne vais pas m'appesantir sur le bienfondé de la mise en place des Districts autonomes, dont la nature, les missions et les enjeux consignés dans les textes législatifs et règlementaires ont été largement diffusées par les canaux modernes de communication.

Aujourd'hui, je vais plutôt, rendre solennellement un hommage vibrant et magistral à un homme d'une exceptionnelle clairvoyance, un grand homme;

Un homme au leadership mondialement reconnu et indiscutable, dont Dieu a fait cadeau à la Côte d'Ivoire : j'ai nommé Son Excellence Alassane OUATTARA, Président de la République de côte d'Ivoire et Chef de l'Etat,

Oui, Alassane OUATTARA est une providence pour notre pays, une énorme chance, car, il fait partie de la race de dirigeants que certains pays ne connaissent qu'après un ou plusieurs siècles.

Voyez-en vous-mêmes !!!! Depuis l'indescriptible bâtisseur, feu le Président Félix HOUPHOUËT-BOIGNY, avons-nous encore connu de plus grand, de la trempe d'Alassane OUATTARA?

### Mesdames et Messieurs honorables invités

Je n'ai nullement besoin de projeter un film sur le bilan des gigantesques travaux réalisés par le Président Alassane OUATTARA, et leur impact sur le développement national, en 11 ans de présence à la tête de notre pays.

Dans son élan de travailleur infatigable et sans cesse soucieux du bien-être des populations, il vient de créer et de mettre en œuvre les Districts Autonomes qui sont de vrais outils de développement local.

Ainsi, le vendredi 18 juin 2021, il lui a plu de me renouveler, encore une fois, sa confiance en me confiant la destinée du District Autonome des Montagnes, en qualité du tout premier Ministre, Gouverneur.

#### Mesdames et Messieurs, Honorables invités

La vision du Chef de l'Etat, en créant ces districts autonomes est donc claire : il s'agit d'offrir aux populations de Côte d'Ivoire les instruments de leur propre développement.

#### Mesdames et Messieurs, Honorables invités

Dans le cas spécifique du District des Montagnes, nous n'ignorons pas qu'il accuse un relatif retard dans son développement économique et social.

Aussi, vais-je m'employer à présent, à vous présenter une synthèse de ce que j'ai comme ambition pour le District Autonomes des Montagnes. Et pour cela, je vais vous faire une petite confidence.

Lorsque j'ai été nommé par le Président Alassane Ouattara, passés les moments de légitime enthousiasme, j'ai fini par presque perdre le sommeil.

Je me suis posé deux grandes questions :

- 1. Comment réussir cette exaltante et lourde mission qu'un adepte de l'Excellence, le perfectionniste Alassane Ouattara vient de me confier ?
- 2. De quels moyens je dispose pour y parvenir?

A la réflexion, je me suis rendu compte que le District Autonome des Montagnes dispose de deux atouts majeurs :

- -Primo, ses ressources humaines constituées de compétences variées qui, rassemblées et utilisées à bon escient, peuvent répondre à toutes les attentes de développement inclusif et participatif.
- Secundo, son potentiel minier, agricole, touristique et culturel à même de porter en grande partie l'économie nationale.

Nous pouvons en être fiers, car ces deux atouts sont des réservoirs, d'expertises et de moyens indispensables à la réalisation de programmes ambitieux de développement de notre District.

Dans cet esprit, j'ai entrepris, depuis ma nomination, de faire appel à tout ce que notre District compte comme intelligences car dit-on, « la force de plusieurs haches ne peut échouer à abattre un fromager. »

C'est ce qui justifie les différentes rencontres avec la diaspora interne du District Autonome des Montagnes résidant à Abidjan et banlieues

# Mesdames et Messieurs, Honorables invités, chers parents,

En termes de perspectives, les défis de développement dans notre district sont nombreux, tant les attentes de nos populations s'étendent à tous les domaines économiques et sociaux : la santé, l'éducation, la formation, l'insertion socio-professionnelle des jeunes et l'autonomisation des femmes, etc.

En me tournant vers vous, chers parents, filles et fils du District Autonome des Montagnes, je dis que c'est ensemble, nos efforts conjugués, que nous parviendrons à relever ces nombreux défis.

C'est pourquoi, j'en appelle à notre union, notre solidarité à assumer ce destin commun.

Pour ce qui me concerne, je prends solennellement l'engagement devant vous mes parents, de réussir cette mission, avec l'appui de tous.

C'est pourquoi, j'invite à l'union sacrée des filles et des fils du District Autonomes des Montagne autour du Président Alassane Ouattara, pour l'aider à nous aider.

#### Mesdames et Messieurs, Honorables invités, chers parents,

A côté du Président de la République, permettez-moi à présent, d'exprimer ma gratitude à toutes les personnalités de premier plan de notre pays, pour leurs encouragements et leur foi en moi.

La première d'entre elles, est notre Patron, le Premier Ministre Patrick Jérôme Achi, cheville ouvrière de la mise en œuvre opérationnelle des Districts Autonomes. Merci, Monsieur le Premier Ministre pour le travail de titan que vous abattez au quotidien pour que l'idéal du Chef de l'Etat à travers les Districts Autonomes soit une réalité.

En seconde position, permettez-moi, Mesdames et Messieurs, de rendre hommage à un ami, un frère, en la personne de Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de la Défense, Monsieur Téné Birahima OUATTARA. Merci, Monsieur le Ministre d'Etat, cher frère, pour ta constante sollicitude à mon endroit.

Je me tourne également vers vous, cher ami Adama BICTOGO, viceprésident de l'Assemblée Nationale. Quand on se regarde, point n'est besoin de parler, on se comprend. Car toi et moi, savons combien ton soutien et tes conseils m'ont été utiles.

Que te dire, Madame la Ministre d'État, Ministre des Affaires Étrangères, de l'intégration Africaine et de la Diaspora, ma sœur Kandia Camara. Merci, pour l'attention maternelle dont tu m'as toujours fait bénéficier.

En troisième lieu, je voudrais dire merci à tous les Membres du Gouvernement et Ministres, Gouverneurs, qui ont effectué le déplacement ce jour, pour venir nous témoigner de leur amitié et de leur solidarité : je pense à vous, monsieur Amédée Koffi KOUAKOU, Ministre de l'Equipement et de l'Entretien Routier.

A présent, permettez-moi de remercier du fond du cœur, mes frères et sœurs, membres du Gouvernement originaires du District des Montagnes, à mon fils, S.E.M l'Ambassadeur Claude Sahi SOUMAHORO, Chef de Cabinet du Président de la République.

Mention Spéciale au Général de Corps d'Armée, DIOMANDÉ Vagondo, Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité.

Merci, à mes sœurs Anne Ouloto, Ministre de la Fonction Publique et de la Modernisation de l'Administration et Mahi Clarisse KAYO, Secrétaire d'État, chargée de la Protection Sociale, pour avoir dirigé le comité de Supervision.

Merci, à mon jeune frère Célestin SEREY DOH, Secrétaire d'Etat aux Affaires Maritimes, pour avoir tenu brillamment et majestueusement le gouvernail de l'organisation de cette cérémonie

Merci à vous tous, Cadres et Elus qui m'accompagnez dans cette mission, démontrant ainsi notre solidarité et notre union au service de notre District. Vous avez démontré que nous pouvons ensemble, porter ce projet du Chef de l'Etat Alassane Ouattara. Recevez solennellement devant nos parents, l'expression de ma gratitude mon infinie.

Merci enfin et spécialement à tous nos doyens pour leur soutien et conseils avisés.

## Mesdames et messieurs

Je terminerai mes propos en faisant le serment de mon entière disponibilité au service du bien-être de nos populations. Soyons solidaires, car c'est le District Autonome des Montagnes qui gagne.

Au travail et que:

Vive la Côte d'Ivoire!

Vive le Président Alassane OUATTARA!

Vive un District Autonome des Montagnes fort, fier et prospère!

Je vous remercie!